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ESTRECHO DE MAGALLANES

En la madrugada de este lunes y martes se desarrollaron labores de limpieza de 
baches y arenado asfáltico, previo a la realización del recapado con asfalto en caliente 
en toda la extensión.

TABSA EVALÚA 
SUMAR UNA 
TERCERA BARCAZA

AUMENTAN LAS 
DENUNCIAS POR 
ESTAFAS EN 
NOMBRE DEL BTF

Fernando Zapata, referente de la construcción en Tierra del Fuego, habló sobre 
los indicadores del sector, y enfatizó la necesidad de inversión en 
infraestructura para garantizar el desarrollo.

LA LIBERTAD AVANZA SE CONSOLIDA EN TIERRA 
DEL FUEGO Y EN TODO EL PAÍS

LOS DESAFÍOS DEL SECTOR DE LA 
CONSTRUCCIÓN EN TIERRA DEL FUEGO
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RÍO GRANDE

PÁG. 6

FINNOVA

PÁG. 9

El partido oficialista tiene personería jurídica en Tierra del Fuego y ha logrado 
establecer su estructura en 11 provincias, con la estrategia de fortalecer su 
representación legislativa, de cara a las elecciones. PÁG. 4
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El hotel contará con 200 habitaciones y tendrá características similares al que 
se construye en Puerto General San Martín. El emprendimiento 
generará cerca de 200 puestos de trabajo. PÁG. 5

EN REDES

Para la temporada estival 2024-
2025, la empresa chilena busca 
mejorar los tiempos de cruce, 
ante el aumento del flujo de 
pasajeros durante los meses de 
mayor demanda.

AVANZA LA REMEDIACIÓN DEL PUENTE MOSCONI

PÁG. 6

El Banco de Tierra del Fuego 
alertó sobre perfiles falsos que 
prometen premios para estafar 
a clientes. La entidad instó a no 
compartir datos personales y a 
utilizar solo sus canales oficiales.

VUOTO ANUNCIÓ 
LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
HOTEL DE CUATRO ESTRELLAS 
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TABSA EVALÚA SUMAR 
UNA TERCERA BARCAZA

TABSA evalúa la incorporación de 
una tercera embarcación para la tem-
porada estival 2024-2025 con el fin de 
optimizar los cruces en la Primera 
Angostura, área clave para el tránsito 
entre Argentina y Chile. 

En una entrevista con FM Mas-
ter’s, Sebastián Timis, jefe de Opera-
ciones de la empresa, señaló que esta 
medida está siendo analizada como 
respuesta al incremento de la de-
manda durante los meses de verano, 
cuando los viajeros, tanto argentinos 
como chilenos, utilizan de manera 
intensiva este servicio.

Actualmente, TABSA opera en el 
cruce Punta Delgada con dos em-
barcaciones, pero la posible adición 
de una tercera nave permitiría me-
jorar la frecuencia de los viajes y 
reducir los tiempos de espera, espe-
cialmente en momentos de mayor 
demanda. 

Según Timis, la incorporación de 
esta nueva embarcación, que es uti-

CRUCE DEL ESTRECHO DE MAGALLANES

lizada en otros servicios de la com-
pañía, está siendo evaluada para ase-
gurar que esté disponible a partir de 
diciembre, coincidiendo con el inicio 
del “ida y vuelta más frecuente” de 
los usuarios. “La idea es que, para 
diciembre, cuando empiece el ida y 
vuelta más frecuente, podamos con-
tar con ella”, expresó el jefe de Ope-
raciones de TABSA.

Durante los periodos de alta de-
manda, como feriados o fines de se-
mana largos, TABSA ya implementa 
ajustes operativos, aumentando la 
frecuencia de los cruces para evitar 
la saturación. Normalmente, las em-
barcaciones realizan un cruce cada 
hora, pero en situaciones excepcio-
nales se reducen los tiempos entre 
viajes, permitiendo un flujo conti-
nuo y minimizando la espera de los 
usuarios. “Es un esfuerzo que hace-
mos para responder a las necesida-
des de los usuarios”, destacó Timis, 
subrayando el compromiso de la 

La empresa chilena considera incorporar una tercera nave para la temporada estival 2024-2025, con el fin de mejorar los tiempos 
de cruce entre Argentina y Chile, ante el aumento del flujo de pasajeros durante los meses de mayor demanda.

empresa en brindar un servicio efi-
ciente.

En cuanto a la composición de 
los usuarios que utilizan el cruce de 
Primera Angostura, explicó que la 
mayoría son ciudadanos argentinos, 
aunque en los últimos años también 
se registró un aumento de viajeros 
chilenos que residen en las cercanías.

Primera Angostura se caracteri-
za por brindar un servicio continuo 
durante el día, lo que lo hace más 
conveniente para quienes necesitan 
mayor flexibilidad horaria. “Primera 
Angostura ofrece horarios continuos, 
lo que lo hace más conveniente tanto 
para argentinos como para chilenos”, 
puntualizó Timis.

Con la finalidad de agilizar el pro-
ceso de embarque y asegurar la dis-
ponibilidad de cupos, TABSA ha pro-
movido entre sus usuarios la opción 
de pre comprar los pasajes a través 
de su sitio web. Timis enfatizó la co-
modidad y eficiencia de este sistema 

de reservas online, que permite a los 
usuarios asegurarse un lugar en los 
horarios deseados y evitar contra-
tiempos en el momento de abordar. 
“Es un sistema cómodo y amigable 
que permite ganar tiempo y evitar 
contratiempos”, comentó, alentan-
do a los viajeros a utilizar esta herra-
mienta.

En paralelo a estas mejoras opera-
tivas, TABSA continúa monitoreando 
el flujo de pasajeros y realiza actuali-
zaciones sobre el estado de los cruces 
a través de múltiples canales. Además 
de su página web, la empresa propor-
ciona información en tiempo real 
mediante redes sociales como Twitter 
y Facebook, y también a través de su 
aplicación oficial, que ofrece noti-
ficaciones y alertas sobre cualquier 
cambio o novedad en el servicio. Es-
tas medidas buscan garantizar una 
comunicación fluida con los usua-
rios, especialmente durante la tem-
porada alta.
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RÍO GRANDE

La obra avanza, en los tiempos previstos, con trabajos nocturnos para evitar complicaciones en el tránsito. El Plan de Obras 
Viales 2024–2025 que lleva adelante la gestión del intendente Martín Perez tiene como fin de lograr una Río Grande más segura 
y mejor conectada. 

AVANZA LA REMEDIACIÓN DEL PUENTE MOSCONI

Avanzan los trabajos comprendidos 
en la primera etapa de la remediación 
asfáltica del puente, cuya ejecución im-
plica un significativa inversión de fon-
dos municipales. Se trata de una obra 
clave para la ciudad, que mejorará la 
seguridad y transitabilidad de vehículos 
y peatones en un punto central que co-
necta a una Río Grande en permanente 
crecimiento. 

En este marco, durante la madru-
gada de este lunes y martes se desarro-
llaron labores de limpieza de baches y 
arenado asfáltico en ambas manos de 
la calzada. Estas tareas son previas a la 
realización del recapado con asfalto en 
caliente en toda la extensión.

Al respecto, la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco destacó “el 
valor que tiene esta obra en materia 
vial y para la conectividad de la ciudad, 
siendo fundamental para un sector que 
está en permanente crecimiento y que 
ha sido esperada ampliamente por los 
vecinos y vecinas”.

Aseguró que “los trabajos avanzan 
en tiempo y forma, tal y como estaban 

previstos” y en este sentido, resaltó 
que “las labores se desarrollan de ma-
nera ordenada, garantizando que los 

vecinos y vecinas puedan circular y 
que el impacto en la vida cotidiana sea 
el menor posible”. 

Por último, Mónaco subrayó que “si 
bien la etapa que nos toca atravesar a 
nivel país es compleja, el intendente 
Martín Perez ha tomado la decisión de 
afrontar con recursos enteramente mu-
nicipales obras que considera esencia-
les para la ciudad. Entre ellas, la reme-
diación asfáltica del Puente: una obra 
muy importante para los vecinos y ve-
cinas que es posible porque contamos 
con una administración ordenada y 
equilibrada que nos permite avanzar”. 

Los trabajos en el Puente continua-
rán desarrollándose en media calzada, 
entre las 23 y las 5 horas, para mini-
mizar el impacto en el tránsito de esta 
zona de la ciudad. Tras finalizar dicha 
franja horaria, el puente puede ser 
transitado con normalidad en ambas 
calzadas. 

Cabe destacar que, tras esta primera 
etapa de remediación vial, se instalará 
un nuevo sistema de rejas y se colocará 
iluminación urbana, mejorando consi-
derablemente la visualización y la se-
guridad de los vecinos que circulan por 
este espacio.
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La Libertad Avanza (LLA), el par-
tido fundado por el presidente Javier 
Milei, ha logrado establecer su estruc-
tura política en varias provincias ar-
gentinas, consolidando su presencia 
con miras a las elecciones legislativas 
de 2025. 

En Tierra del Fuego, la fuerza liber-
taria ya cuenta con personería jurídi-
ca, lo que le permitirá participar ofi-
cialmente en los comicios de medio 
término, y se prepara también para 
las elecciones locales de 2027. Este 
avance se enmarca en una estrategia 
nacional que busca fortalecer la base 
política de LLA en todo el país.

La articulación del partido ha es-
tado a cargo de Karina Milei, herma-
na del presidente y secretaria general 
de la Presidencia. Bajo su liderazgo, 
la agrupación ha conseguido el reco-
nocimiento oficial en once provincias 
y en la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires, con un fuerte foco en los distri-
tos más importantes del país: Buenos 
Aires, Córdoba, Santa Fe y CABA, don-
de se concentra el mayor caudal de 

El partido oficialista tiene personería jurídica en Tierra del Fuego y avanza en su consolidación nacional, con presencia en 11 
provincias. La estrategia: fortalecer su representación legislativa y promover reformas clave impulsadas por Milei.

electores. 
No obstante, la expansión ha 

sido uniforme, alcanzando también 

LA LIBERTAD AVANZA SE CONSOLIDA 
EN TIERRA DEL FUEGO Y EN TODO EL PAÍS

REORDENAMIENTO

a provincias como Tierra del Fuego, 
Catamarca, Chaco, Chubut, Corrien-
tes, La Pampa, La Rioja y Salta, con 
planes de seguir sumando reconoci-
mientos en otras jurisdicciones clave 
como Mendoza.

En Tierra del Fuego, LLA logró 
un avance significativo al obtener la 
personería jurídica definitiva, lo que 
le garantiza competir bajo esa deno-
minación en las próximas elecciones. 

El principal referente del partido 
en la provincia es el legislador pro-
vincial Agustín Coto, un hombre con-
siderado cercano al presidente Javier 
Milei y miembro de la mesa promo-
tora nacional de la fuerza. Coto se ha 
convertido en una figura central para 
el armado de LLA en el Sur del país.

La situación en Tierra del Fuego 
refleja una tendencia general de cre-
cimiento de LLA en todo el territorio 
nacional. Según las declaraciones de 
Karina Milei, el objetivo es consoli-
dar la presencia del partido en cada 
provincia y, a través de candidaturas 
nacionales propias, incrementar el 
número de legisladores en el Con-
greso. “Nuestra meta es fortalecer 
las bancadas libertarias para impul-
sar las reformas del Estado que lleva 
adelante el presidente Milei”, señaló 
la secretaria general. Esta estrate-
gia incluye la posibilidad de formar 
alianzas, aunque, tal como lo expresó 
Martín Menem, presidente de la Cá-
mara de Diputados y uno de los prin-
cipales articuladores del espacio, las 
coaliciones deben ser “ideológicas y 
no estratégicas”.

En las provincias con mayor peso 
electoral, LLA ya dio pasos firmes. 
En Buenos Aires, el partido obtuvo 
el reconocimiento definitivo en sep-
tiembre y actualmente trabaja para 
organizar su estructura en cada uno 
de los 135 municipios. 

En Córdoba, el distrito que repre-
senta el 8% del padrón electoral, la 

fuerza también cuenta con persone-
ría jurídica desde julio, al igual que en 
Santa Fe, donde Romina Diez, diputa-
da nacional, preside el espacio. 

En la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires, María del Pilar Ramírez, legisla-
dora porteña, está a cargo de liderar el 
armado del partido.

El proceso de expansión de La Liber-
tad Avanza ha sido acelerado y, en pro-
vincias como Mendoza, donde se espe-
ra el reconocimiento definitivo en los 
próximos días, la base libertaria sigue 
creciendo. Facundo Correa Llano, dipu-
tado nacional y referente en esa provin-
cia, afirmó que se han presentado más 
de 4.000 fichas de afiliación, cumplien-
do así con los requisitos legales.

Esta dinámica de crecimiento no es 
exclusiva de los distritos más grandes. 
En otras provincias más pequeñas, 
pero estratégicamente importantes, 
como Chaco, Chubut, Corrientes y La 
Rioja, LLA también ha consolidado su 
personería jurídica. En Salta, otro de 
los bastiones importantes para el ar-
mado territorial del partido, ya cuen-
tan con candidaturas propias para las 
legislativas del próximo año.

En el contexto fueguino, el recono-
cimiento legal de La Libertad Avanza 
marca un avance para el partido, que 
aspira a consolidarse en todo el terri-
torio nacional, incluyendo las zonas 
más remotas como la provincia más 
austral del país.

De cara a las elecciones de 2025, la 
estrategia libertaria se basa en la po-
sibilidad de presentar listas propias 
en todas las provincias y aumentar la 
representación en el Congreso. A me-
dida que avanza el armado territorial, 
LLA se prepara para encarar los de-
safíos electorales con una estructura 
consolidada, tanto en las provincias 
con mayor caudal de votos como en 
aquellas con menor población, pero 
de importancia estratégica, como es el 
caso de Tierra del Fuego.
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USHUAIA

VUOTO ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN 
DE UN HOTEL DE CUATRO ESTRELLAS 

Lo hizo en el marco de la visita a la 
obra del Hotel IBIS de Puerto General 
San Martín que lleva adelante el grupo 
ACCOR. Durante una reunión con re-
presentantes de la empresa y con los 
responsables de la obra el jefe del Eje-
cutivo capitalino, quien estuvo acom-
pañado por la secretaria de Turismo 
del Municipio, Viviana Manfredotti, 
anunció la concreción del proyecto 
tras la confirmación de la misma por 
parte de los inversores.

El intendente de Ushuaia mantuvo 
un encuentro con el vicepresidente de 
Accor para América Latina y el Caribe, 
Luis Mirabelli y con el inversor Alberto 
Di Carlo, quienes le presentaron el pro-
yecto definitivo de IBIS Ushuaia. 

El hotel contará con 200 habitacio-
nes y tendrá características estructu-
rales similares al que se construye en 
Puerto General San Martín, siendo el 
de la capital fueguina el más grande de 
la cadena hotelera en Argentina. 

Posteriormente, Vuoto visitó 
A-C Ingeniería, la empresa que está 
creando las estructuras metálicas 
que serán enviadas a nuestra pro-

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, anunció la construcción de un hotel de 4 estrellas en la ciudad, emprendimiento turístico 
que generará de forma directa e indirecta alrededor de 200 puestos de trabajo, además de los que se demanden durante la etapa 
de obra. 

vincia para el nuevo Hotel Ibis Us-
huaia. 

Vuoto se encuentra realizando 
gestiones en Rosario y Buenos Aires, 

con el objeto de generar vínculos que 
permitan el desarrollo de proyectos y 
de infraestructura turística que ten-
gan en cuenta el cuidado del medio 

ambiente, manteniendo encuentros 
con empresas interesadas en invertir y 
acompañar el crecimiento sustentable 
de Ushuaia.
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LOS DESAFÍOS DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
EN TIERRA DEL FUEGO

En base a los últimos datos recogi-
dos por FINNOVA, se observa un im-
portante retroceso en la actividad de la 
construcción en Tierra del Fuego du-
rante 2024. El sector, que perdió casi el 
40% de los puestos de trabajo forma-
les, enfrenta desafíos importantes.

Para entender este panorama, Fer-
nando Zapata, titular de ZAPCO y refe-
rente en el ámbito de la construcción 
en la provincia, destacó tanto los desa-
fíos como las oportunidades que sur-
gen, subrayando la importancia de la 
inversión en infraestructura y la adap-
tación del sector a la coyuntura actual.

El impacto del freno a la obra públi-
ca y el papel del sector privado

Uno de los puntos clave que marcó 
el cambio en el sector fue la decisión 
del gobierno nacional de frenar la obra 
pública y poner mayor énfasis en la 
iniciativa privada. Según explica Zapa-
ta, esta medida ha obligado a las em-
presas a reorganizar su planificación.

“Muchos proyectos que ya estaban 

Fernando Zapata, titular de ZAPCO y referente en el sector de la construcción en Tierra del Fuego, habló sobre los indicadores del 
sector en 2024. Zapata destacó los desafíos y las posibilidades que se presentan, haciendo énfasis en la necesidad de inversión 
en infraestructura para garantizar el desarrollo futuro de la provincia, y en las particularidades de las principales ciudades.

FINNOVA

en marcha o en licitación han tenido 
que ser suspendidos o reformulados. 
Esto genera complicaciones para obras 
esenciales como escuelas, hospitales y 
rutas, que dependían del apoyo esta-
tal,” explicó Zapata.

A pesar de estas dificultades, el em-
presario observa que el sector privado 
tiene potencial para recuperar parte 
del terreno perdido. “Existe una de-
manda, tanto habitacional como turís-
tica, que necesita ser satisfecha. Si se 
reactivan herramientas como el crédi-
to hipotecario, el sector privado podría 
fortalecerse de cara a 2025,” agregó.

Diferencias y particularidades de 
las ciudades fueguinas

El escenario en Tierra del Fuego se 
ve marcado por las diferencias entre 
sus principales ciudades. Según los 
datos de FINNOVA, cada una de las lo-
calidades presenta desafíos únicos en 
términos de costos, disponibilidad de 
tierras y servicios.

Zapata señaló que Ushuaia enfren-

tar etos significativos: “El mayor de-
safío lo tiene Ushuaia, donde es difícil 
compatibilizar el crecimiento turístico 
con las necesidades habitacionales de 
los residentes. Esto se agrava debido a 
las limitaciones geográficas de la ciu-
dad”. En cuanto a Tolhuin, destacó sus 
oportunidades de crecimiento como 
polo logístico: “Tolhuin puede hacer 
un aporte importante, tanto en lo ha-
bitacional como en lo comercial e in-
dustrial, satisfaciendo la demanda de 
espacio físico en la provincia.”

Por otro lado, mencionó que la si-
tuación en Río Grande es más favo-
rable en términos de infraestructura: 
“Río Grande presenta un escenario 
diferente, con mayor disponibilidad 
de tierras y servicios, lo que le permite 
concentrarse en otros desafíos,” con-
cluyó Zapata.

El impacto de la inflación en el sec-
tor

La inflación ha sido uno de los prin-
cipales obstáculos que enfrentó la in-
dustriade la construcción en Tierra del 
Fuego durante el 2023 y principios de 
2024, afectando tanto los costos opera-
tivos como el acceso a financiamiento. 
Zapata señaló que la falta de crédito 
accesible ha sido un problema recu-
rrente.

“La inflación ha impactado de la 
peor manera en nuestra actividad du-
rante los últimos años. Los costos de 

los insumos no paraban de subir, y al 
mismo tiempo, los créditos que po-
drían haber ayudado a mantener a 
flote muchos proyectos no existieron, 
o cuando existían, eran inaccesibles 
debido a las tasas elevadas,” remarcó.

Este contexto inflacionario que 
ahora mermó, pero dio lugar a la re-
cesión, junto con la falta de financia-
miento adecuado, ha llevado a muchas 
empresas del sector a frenar o replan-
tear sus proyectos, afectando grave-
mente la dinámica laboral y la capa-
cidad del sector para recuperarse. “Sin 
un acceso a crédito viable y estable, es 
muy difícil planificar a largo plazo, lo 
que se traduce en incertidumbre para 
las empresas y, en consecuencia, para 
los trabajadores,” añadió Zapata.

Inversión en infraestructura: una 
necesidad urgente

Zapata enfatizó que, a pesar de los 
desafíos del contexto económico, la in-
fraestructura sigue siendo uno de los 
pilares fundamentales para el desarro-
llo de Tierra del Fuego.

“Sin servicios esenciales como gas, 
agua y cloacas, no podemos planificar 
un crecimiento sostenido,” afirmó. La 
falta de infraestructura no solo afecta 
las oportunidades de expansión ha-
bitacional, sino que también limita el 
desarrollo de proyectos industriales 
que podrían diversificar la matriz pro-
ductiva de la provincia.
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KARATE

USHUAIA.- Con más de 100 competidores de seis escuelas, el Provincial de Karate Kodokan volvió a reunir a los mejores exponentes 
y a fomentar el desarrollo de la disciplina con éxito para los más chicos, tanto en las modalidades de Kata como Kumite.

MÁS DE UN CENTENAR DE KARATECAS 
EN EL PROVINCIAL

El pasado fin de semana culminó 
con éxito la 2º Fecha del Torneo Pro-
vincial Kodokan, un evento que reunió 
a lo mejor del karate en Tierra del Fue-
go utilizando el Gimnasio Ana Giro de 
Ushuaia como epicentro. 

El torneo contó con la participa-
ción de más de 100 competidores pro-
venientes de seis escuelas de karate, 
incluyendo una delegación de la ciu-
dad de Río Grande en las modalidades 
de kata (formas) y kumite individual 
(combate), desplegando su habilidad 
técnica y demostrando los frutos de su 
arduo entrenamiento.

Este torneo, que se desarrolló en 
dos fechas a lo largo del año, sigue 
siendo clave para el desarrollo y con-
solidación del karate en la provincia, 
brindando a los atletas más oportu-
nidades de competencia a lo largo 
del calendario anual. El nivel com-
petitivo creció notablemente, gracias 
a la mayor cantidad de torneos en la 
región, lo que también permitió a los 
karatekas mejorar su rendimiento de 
cara a futuros compromisos naciona-
les.

En esta segunda fecha se definieron 
los campeones de las distintas catego-
rías, coronando a los mejores karatekas 
de la provincia, quienes se destacaron 

en sus respectivas divisiones, tanto en 
kata como en kumite. La competencia 
fue intensa, pero siempre respetando 
los principios fundamentales del kara-

te: respeto, disciplina y espíritu depor-
tivo.

El evento también fue una celebra-
ción de la unidad dentro de la comu-
nidad del karate. La presencia de fami-
lias, amigos y compañeros de equipo 
generó un ambiente de camaradería 
que hizo de este torneo una experien-
cia memorable para todos los asisten-
tes. El éxito del torneo no solo radica 
en el nivel deportivo, sino también en 
la posibilidad de seguir estrechando la-
zos entre las escuelas y en el impacto 
positivo que tiene en los jóvenes prac-
ticantes.

Con los resultados finales ya defini-
dos, los campeones del Torneo Provin-
cial Kodokan 2024 son un ejemplo de 
dedicación y esfuerzo, y seguramente 
seguirán representando a la provincia 
en futuros certámenes con el mismo 
compromiso. 

Este torneo ha marcado un hito 
para la comunidad del karate fuegui-
no y ya se espera con ansias la próxima 
edición, que promete seguir elevando 
el nivel competitivo y formativo del ka-
rate en Tierra del Fuego.

EN TOLHUIN LANZAN LA 
APLICACIÓN PARA DESCARGAR 
EL RECIBO DE HABERES

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Informática, lanzó 
una nueva aplicación que permite a 
los trabajadores municipales acceder 
a sus recibos de haberes en formato 
digital, facilitando un acceso más rá-
pido y sencillo a esta documentación.

En este marco, se realizó una ca-
pacitación destinada a los integrantes 
de los gremios ATE y UPCN, quienes 
ahora podrán asesorar a sus afiliados 
sobre el uso de la nueva herramien-
ta. Durante el encuentro, se presen-
taron los pasos para la descarga de 
la aplicación y su funcionamiento, 
con el objetivo de beneficiar a los 

empleados municipales. Además, se 
informó que cada agente recibirá un 
correo electrónico con las instruc-
ciones para descargar la aplicación 
y loguearse utilizando un nombre de 
usuario y contraseña. 

Este avance es considerado un 
paso importante en la moderniza-
ción de los procesos administrativos 
del Municipio, garantizando mayor 
transparencia y eficiencia.

Ante cualquier duda o inconve-
niente, los trabajadores pueden acu-
dir a las sedes de ATE, UPCN o la Di-
rección de Recursos Humanos para 
recibir asistencia.

DIRECCIÓN DE INFORMÁTICA
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INTERESANTE ACTIVIDAD NÁUTICA

KAYAK EN EL CANAL BEAGLE, AL ALCANCE DE TODOS

El kayak, una actividad que combina 
deporte y contacto directo con la na-
turaleza, ha ido ganando popularidad 
en Ushuaia gracias a la belleza de sus 
paisajes y a la accesibilidad que ofre-
ce para personas de todas las edades y 
niveles de habilidad. Uno de los princi-
pales impulsores de esta práctica en la 
ciudad es Augusto Caballero, kayakista 
e instructor de kayak de travesía, quien 
ha dedicado gran parte de su vida a esta 
disciplina y ahora comparte su pasión 
con los ushuaienses, invitando a todos a 
descubrir la experiencia de navegar por 
el icónico canal Beagle.

Caballero comenzó su relación con 
el kayak en su adolescencia, cuando, 
como muchos jóvenes de la ciudad, 
tuvo su primer contacto con el deporte 
a través de las actividades escolares. “Me 
dedico al kayak hace bastante tiempo. 
Soy prácticamente un hijo adoptivo de 
Ushuaia. Mis viejos vinieron cuando yo 
era muy pibe y en secundario, a través 
del deporte escolar, comencé con el ka-
yak”, recordó, por FM Master’s. Desde 
entonces, su vida ha estado ligada a esta 
actividad, desarrollando su carrera en el 
Club AFASyN, un espacio clave en Us-
huaia para los deportes náuticos.

Actualmente, Caballero se desempe-

El instructor de kayak de travesía Augusto Caballero compartió las características de la actividad que desempeña e invitó a 
ushuaienses y turistas a adentrarse en la experiencia, que resultará con seguridad inolvidable.

ña como profesor en ese mismo club, 
ofreciendo cursos y capacitaciones 
que están abiertas a toda la comuni-
dad. “Toda mi vida kayakista la viví en 
el Club AFASyN y actualmente me de-
sarrollo ahí como profe de kayak brin-

dando cursos, capacitaciones y dis-
tintos tipos de actividades a las cuales 
se puede acercar toda la población”, 
explicó. Este enfoque inclusivo, donde 
cualquier persona con ganas de apren-
der puede acercarse, refleja la filosofía 
de la actividad. “Quienes tengan dudas, 
inquietudes, o quieran ver si les gusta, 
se pueden acercar”, añadió Caballero.

El kayak en Ushuaia es una activi-
dad que se adapta a diferentes niveles 
de destreza y exigencia. Para los prin-
cipiantes, existen cursos de iniciación, 
mientras que aquellos con mayor expe-
riencia pueden acceder a cursos inter-
medios o avanzados, lo que permite un 
desarrollo progresivo. Además, Caba-
llero destacó la accesibilidad del depor-
te. “Es una actividad bastante accesible, 
dentro de todo. Por ahí lo que se reco-
mienda es que estén con capacidad de 
realizar actividad física, para que no 
surja ninguna complicación, que estén 
bien, que estén vitales”, subrayó. 

La versatilidad del kayak, sumada a 
las medidas de seguridad, lo convierte 
en una opción viable tanto para niños 
pequeños como para adultos mayores. 
“Con respecto a los límites de edad, es 
mínima. Si un papá quiere sentar a su 
hijo arriba de un kayak a los 2 años, ya 
puede, obviamente con chalecos y to-
das las normas de seguridad. La edad 
máxima tampoco hay límites, podés 
hacerlo toda la vida”, aseguró.

Una de las principales ventajas del 
kayak es su bajo impacto físico, lo que 
lo hace especialmente atractivo para 
personas con problemas en las articu-
laciones. “Es una actividad aeróbica de 
muy bajo impacto, así que es muy re-
comendable también para las personas 
que andan con algunas complicaciones 
a nivel de la rodilla, tobillos, que como 
no andás corriendo o saltando, no ge-
nera ningún estrés sobre esas articula-
ciones”, explicó al respecto. Además, 
destacó los beneficios psicológicos que 
ofrece: “Otra cosa muy recomendable 
del kayak es el desestrés, el descuelgue, 
por decirlo de alguna forma. Te subís 

a un kayak y la primera sensación es de 
un poquito de miedo porque estás sen-
tado arriba del agua, pero una vez que lo 
superamos, es un disfrute permanente 
donde te abstraes del mundo, estás vin-
culado con la naturaleza ahí nomás”, se-
gún comentó.

Si bien el kayak es una actividad que 
puede adaptarse a distintos niveles de 
exigencia, Caballero advirtió sobre algu-
nos riesgos que pueden surgir si se desa-
fían ciertos límites. “Tiene cierto riesgo, 
como cualquier actividad, cuando uno 
va pasando algunos límites se vuelve 
cada vez más riesgosa. Pero si lo hace-
mos dentro de ciertos márgenes, el ries-
go se va reduciendo”, afirmó. 

Además, subrayó la importancia de 
respetar las normativas establecidas por 
las autoridades, como la Prefectura Naval, 
que regula las zonas donde se puede prac-
ticar el kayak de manera libre y aquellas 
que requieren permisos especiales. “Está 
reglamentado algunos lugares donde se 
puede hacer y lugares donde no. La Pre-
fectura, que es el organismo de control, 
lo que nos establece son lugares donde 
podemos salir libremente y después en 
otros lugares donde sí o sí tenemos que 
cumplir algún registro, o donde tenemos 
que mandar alguna nota solicitando au-
torización, pero la mayoría de las veces 
está permitido navegar”, señaló.

Para quienes buscan una experien-
cia más turística o recreativa, Augusto 
Caballero y su equipo ofrecen la posi-
bilidad de conocer Ushuaia desde una 
perspectiva única, a través de la empre-
sa “Ushuaia Sea Kayak”. “Abrimos una 
empresita a través de la cual le damos la 
oportunidad a los turistas de que conoz-
can la ciudad desde otros puntos. A veces 
no solamente los turistas, muchas veces 
personas que no les interesa una capaci-
tación, sino salir dos horitas a la bahía”, 
explicó.

Así, el kayak se presenta como una 
actividad accesible, saludable y enrique-
cedora, tanto para los habitantes de Us-
huaia como para aquellos que visitan la 
ciudad.
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PROBLEMA CRECIENTE

El Banco de Tierra del Fuego alertó sobre perfiles falsos en redes sociales que prometen premios para estafar a clientes. La entidad 
instó a no compartir datos personales y a utilizar solo sus canales oficiales.

AUMENTAN LAS DENUNCIAS POR ESTAFAS 
EN REDES EN NOMBRE DEL BTF

El Banco de Tierra del Fuego (BTF) 
emitió un comunicado para advertir 
a la comunidad sobre la proliferación 
de estafas en su nombre, tras la detec-
ción de perfiles falsos en redes sociales 
que se hacen pasar por la entidad. Es-
tos perfiles, según la institución, están 
siendo utilizados para engañar a clien-
tes con promesas de premios falsos, 
como celulares, televisores o bicicletas, 
con el fin de obtener datos sensibles.

El BTF aclaró que “no organiza sor-
teos ni ofrece premios a través de las re-
des sociales”, desmintiendo cualquier 
relación con las supuestas promocio-
nes que circulan online. La advertencia 
surgió luego de que varios clientes in-
formaran sobre intentos de estafa que 
implicaban el uso indebido del nom-
bre del banco para generar confianza 
entre las potenciales víctimas.

Desde la entidad, señalaron que “se 
han detectado perfiles falsos que se ha-
cen pasar por el BTF para estafar a los 
usuarios, pidiéndoles datos sensibles 
con el pretexto de ganar celulares, te-
levisores, o bicicletas”, y recalcaron la 
necesidad de que los usuarios se man-
tengan alerta. En este sentido, se re-
cordó la importancia de no compartir 
información personal a través de cana-
les no oficiales y de verificar siempre 
la autenticidad de las comunicaciones 
recibidas.

Este tipo de engaños no es nuevo, 
pero su frecuencia parece haber au-
mentado en los últimos tiempos, afec-
tando no solo a los clientes del BTF, 

sino también a los de otras entidades 
bancarias. En este marco, la institución 
bancaria fueguina insistió en la nece-
sidad de tomar medidas de seguridad 
adicionales y, sobre todo, en evitar pro-
porcionar datos personales a través de 
las redes sociales o de páginas web que 
no sean las oficiales del banco.

“Instamos a la población a no com-
partir información personal a través 
de redes sociales y a consultar única-
mente los canales oficiales del Banco”, 
subrayaron desde el BTF en su comu-
nicado oficial, que fue publicado en 
sus cuentas verificadas.

Este tipo de estafas, comúnmente 
conocidas como “phishing”, buscan 
engañar a los usuarios para que brin-
den información confidencial, como 
contraseñas o datos de tarjetas de cré-
dito, que luego son utilizadas de ma-
nera fraudulenta. Los métodos que 

emplean los estafadores son cada vez 
más sofisticados, lo que hace más di-
fícil distinguir entre comunicaciones 
legítimas y falsas, por lo que las institu-
ciones financieras recomiendan estar 
siempre alerta y desconfiar de mensa-
jes que soliciten información sensible.

El BTF reiteró que nunca solicita 
datos personales o confidenciales a 
través de redes sociales o correos elec-
trónicos no oficiales. Ante cualquier 
duda o sospecha de intento de fraude, 
la entidad sugiere comunicarse de in-
mediato con sus canales de atención 
al cliente para verificar la autentici-
dad de las comunicaciones recibidas 
y tomar las medidas necesarias para 
proteger la seguridad de las cuentas 
bancarias.

Este llamado a la precaución se 
enmarca en un contexto en el que las 
estafas online están en aumento, apro-
vechando la creciente interacción de 
las personas con plataformas digitales. 
Los delincuentes utilizan cada vez más 
herramientas tecnológicas para enga-
ñar a los usuarios, por lo que es crucial 
mantenerse informado y actuar con 
prudencia en el manejo de datos per-
sonales.
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CÓMO FUE EL PROCESO DE CREACIÓN 
DEL MURAL “EL PULSO DEL MAR”

La artista fueguina Mercedes Chiesa 
ha ganado notoriedad en la ciudad de 
Ushuaia gracias a su más reciente obra, 
un imponente mural titulado “El pulso 
del mar”. Esta creación, realizada en 
conjunto con la Fundación Por el Mar y 
con la colaboración de la artista Almen-
dra Cárcamo, ocupa un muro de 20 por 
8 metros y representa el compromiso 
de Chiesa con el arte visual y su capaci-
dad de conectar con el entorno natural 
de la región. A través de su obra, Chie-
sa plasma su visión del mar y el paisaje 
fueguino, elementos que han influido 
profundamente en su vida y en su ca-
rrera artística.

Nacida y criada en Ushuaia, Chiesa, 
por FM Master’s, rememoró su salida 
de la ciudad a los 18 años, motivada por 
la escasez de opciones de estudio en 
aquel entonces. “No había muchas co-
sas para estudiar, así que era terminar 
la secundaria e irte para Buenos Aires, 
Córdoba o cualquier otro lugar”, co-
mentó. Sin una idea clara de cuál sería 
su camino, pero con la certeza de que 
su futuro estaría vinculado al arte, se 
mudó a Buenos Aires. Allí, exploró di-
versas disciplinas relacionadas con las 
artes, desde la actuación hasta la foto-
grafía y el modelaje, buscando encon-
trar su verdadera pasión.

Durante su estancia en Buenos Ai-
res, Chiesa pasó por numerosas ca-
rreras y experiencias, que, aunque di-
versas, siempre tuvieron el arte como 
denominador común. Después de 13 
años en la capital, decidió regresar a su 
ciudad natal, donde su vínculo con el 
arte visual comenzó a consolidarse. “Ya 
los últimos años tenía bastante claro 
que mi vida iba por, sin lugar a dudas, 
trabajar y vivir del arte”, afirmó.

El arte visual se convirtió en el me-
dio perfecto para canalizar su creativi-
dad y explorar sus habilidades. Chiesa 

describió cómo su elección de esta 
disciplina estuvo motivada por el he-
cho de que es un campo en el que se 
puede seguir creciendo a lo largo de 
los años. “Con el arte visual es algo 
que crece, vos como persona podés 
envejecer perfectamente y tu arte creo 
que, en lo posible, mejora”, reflexionó.

Aunque recibió formación acadé-
mica en diversas áreas, Chiesa se con-
sidera en gran medida autodidacta. Su 
aprendizaje fue moldeado tanto por 
las carreras que ha cursado como por 
su afición a los museos y su curiosi-
dad natural por analizar y estudiar el 
trabajo de otros artistas. “Me fui for-
mando con las diferentes carreras que 
transité, pero tengo formación autodi-
dacta también”, explicó. Esta combi-
nación de experiencia formal y apren-
dizaje independiente le ha permitido 
desarrollar un estilo único y versátil.

En cuanto al proceso de creación 
del mural “El pulso del mar”, Chiesa 
compartió que la planificación inicial, 
como el uso de grillas para delinear el 
diseño, resultó ser una de las partes 
más sencillas del proyecto. Inspirán-

ARTE FUEGUINO

La artista fueguina Mercedes Chiesa compartió los pormenores de la creación de un impresionante mural que realizó en la 
ciudad de Ushuaia, en una pared de 20 x 8 metros, junto a la fundación Por el Mar y la colaboración de Almendra Cárcamo.

dose en la técnica de grandes muralis-
tas, aplicó un enfoque sistemático que 
convirtió el trazado del mural en un 
proceso más fluido y lúdico. “Es como 
sinceramente un juego, muy disfruta-
ble”, afirmó.

La colaboración con la Fundación 
Por el Mar no fue su primera expe-
riencia conjunta, pero sí marcó un 
nuevo desafío para Chiesa, quien, 
aunque suele trabajar sola, se vio en 
la necesidad de buscar ayuda debido 
a las complicaciones climáticas que 
retrasaban el proyecto. Fue entonces 
cuando se sumó Almendra Cárcamo, 
una artista originaria de La Pampa 
residente en Ushuaia. Chiesa destacó 
la sinergia artística que encontró con 
Cárcamo. “He tenido una fortuna con 
eso porque tengo muy pocas personas 
con las cuales trabajo, pero son per-
sonas a las cuales no hay que decirle 
nada”, expresó con satisfacción.

El mural no solo representa una 
conexión con la naturaleza y el paisaje 
marino, sino también una nueva eta-
pa en la carrera de Chiesa, quien está 
enfocada en expandir su arte más allá 

de las fronteras de Ushuaia. Su de-
seo de viajar y llevar sus creaciones 
a nuevos lugares es uno de los moto-
res que impulsan su desarrollo como 
muralista. “Me gustaría mucho hacer 
base en Ushuaia y tengo muchísimas 
ganas de viajar con el arte”, afirmó, 
destacando que los murales ofrecen 
una vía práctica y viable para lograr-
lo.

A futuro, la artista espera seguir 
perfeccionando su técnica y redu-
cir los tiempos de realización de sus 
obras, además de continuar traba-
jando en otros proyectos artísticos, 
como sus obras en tinta, una de las 
ramas que también desea explorar y 
difundir. “El enfoque está puesto en 
que ahora empiece a salir el arte un 
poco más fuera de Ushuaia”, comen-
tó.

En la actualidad, los interesados 
en seguir de cerca su trabajo pueden 
encontrar a la artista en Instagram, 
bajo el nombre de usuario @merchie-
sa.art, donde comparte sus proyectos 
y avances, manteniendo un vínculo 
cercano con su creciente audiencia.
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CUARTA EDICIÓN DEL CONCURSO DE 
FOTOGRAFÍA “MUJERES QUE INSPIRAN” 

La cuarta edición del Concurso 
“Energía Itinerante – Fotografía” de Ca-
muzzi, convoca a aficionados y profe-
sionales de la fotografía de toda el área 
de concesión de la compañía.

Camuzzi, la mayor distribuidora 
de gas natural de la Argentina, lanza 
la convocatoria para participar de la 
cuarta edición de la iniciativa “Ener-
gía Itinerante Fotografía – Mujeres que 
inspiran”. La inscripción se encuentra 
abierta hasta el 6 de noviembre y se ex-
tiende a todos los usuarios de la com-
pañía.

“El concurso fotográfico Energía Iti-
nerante busca dar a conocer la historia 
de aquellas mujeres que, por su labor, 
historia o presencia en su comunidad, 
inspiran a sus comunidades”, expresa 
Rodrigo Espinosa, Gerente de Relacio-
nes Institucionales de Camuzzi. Asi-
mismo, Espinosa agrega: “A través del 
certamen, Camuzzi invita a quienes de-
seen participar de esta iniciativa a que 
se inscriban, sin necesidad de que sean 
fotógrafos profesionales, compartien-
do el retrato que hayan tomado de una 
persona que inspire a su comunidad, 
cuya historia merece ser contada”. 

La finalidad de “Energía Itinerante 
Fotografía – Mujeres que inspiran” es 
destacar el trabajo que realizan tanto 
aficionados como profesionales de la 
fotografía y reconocer, a su vez, la his-
toria que hay detrás de la mujer que 
retrataron, la cual se busca que repre-
sente los valores positivos, culturales y 
sociales del lugar que habitan y sean un 
verdadero ejemplo de vida: una vecina 
solidaria, una maestra dedicada, una 
promotora de la diversidad, la cultu-
ra y las tradiciones, o cualquier mujer 
que inspire a otros a ser mejores. En ese 
marco, la consigna de esta nueva edi-
ción es, justamente, “Mujeres que ins-
piran”. 

Las mejores 9 imágenes serán selec-
cionadas por un equipo liderado por 
Carlos “El Chino” Albertoni, fotógrafo y 
periodista de National Geographic Tra-
veler, y publicadas en la cuenta de Ins-
tagram @Camuzzigas para que luego el 
público con su voto pueda elegir cuáles 
son las 4 fotos que avanzarán a la ronda 
de semifinales. En una segunda etapa, 
por medio de “duelos” publicados en 
las historias de la cuenta en esta red so-
cial, los semifinalistas competirán para 
avanzar a la final. Las 2 imágenes más 
votadas de esta etapa pasarán a la últi-
ma instancia de competición donde se 
definirá el ganador del concurso. 

El premio para el ganador será de 
$1.000.000 y para el segundo puesto de 
$600.000.-. Además, ambos tendrán la 
oportunidad de realizar un curso con 
Carlos “El Chino” Albertoni, embajador 
del certamen. 

Para inscribirse, quienes deseen 
participar deberán ingresar al sitio web 
de la distribuidora –www.camuzzigas.
com.ar–, y completar el formulario que 
se encuentra allí. Podrán participar to-

dos los residentes mayores de 18 años 
de cualquier localidad dentro del área 

CAMUZZI

de concesión de Camuzzi en las pro-
vincias de Buenos Aires, La Pampa, 

Neuquén, Rio Negro, Chubut, Santa 
Cruz y Tierra del fuego.
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El fotógrafo Sebastián Dirube pre-
senta en la ciudad de Ushuaia una 
muestra fotográfica dedicada a una 
faceta menos conocida de Diego Ar-
mando Maradona. La exhibición, titu-
lada “Noche Mágica con D10s”, se lleva 
a cabo en la emblemática Casa Beban 
y reúne imágenes, muchas de ellas in-
éditas, que capturan al astro del fútbol 
en su etapa como jugador de showball, 
una variante del fútbol indoor. La co-
lección, que abarca ese periodo com-
prendido entre 2006 y 2008, ofrece una 
visión única de los momentos en los 
que Maradona despuntaba su talento 
en este tipo de encuentros deportivos, 
antes de asumir como director técnico 
de la selección argentina.

Dirube, quien en ese entonces tra-
bajaba en Buenos Aires como parte de 
una agencia publicitaria que colabora-
ba con los organizadores del showball, 
tuvo el privilegio de documentar esta 
etapa del ídolo argentino a lo largo de 
casi 80 partidos. “Se van a encontrar 

Sebastián Dirube, anunció la llegada a Ushuaia de una genial muestra fotográfica sobre Diego Armando Maradona, “Noche 
Mágica con D10s”, en Casa Beban, con fotos de la época en que el Pelusa despuntaba su talento en el conocido show ball.

UNA CURIOSA FACETA DE MARADONA 
A TRAVÉS DE LA FOTOGRAFÍA

CASA BEBAN

con un trabajo que hice en esos años 
de Maradona y el showball, así que ha-
bría que irse a esa época de Maradona 
que fue 2006, 2007 y 2008, previo a que 
él asuma como director técnico de la 
selección”, explicó por FM Master’s el 
fotógrafo, quien actualmente reside en 
Ushuaia.

El showball, tal como lo describe 
Dirube, se diferencia del fútbol indoor 
tradicional que se practica en Tierra 
del Fuego, ya que en esta versión del 
juego la pelota puede rebotar en las 
paredes del campo, lo que genera un 
ritmo más dinámico y entretenido. 

Sin embargo, era la presencia mis-
ma de Maradona lo que dotaba a estos 
encuentros de un atractivo especial. 
“La sola presencia de Maradona gene-
raba muchísimo entusiasmo”, afirmó 
Dirube, quien también destacó la ca-
pacidad del ídolo de movilizar multi-
tudes allá donde jugara.

La exposición fotográfica es el re-
sultado de una cuidadosa selección de 

más de 200 imágenes tomadas por Di-
rube a lo largo de esa etapa. “Son todas 
fotos de distintos partidos que yo tomé 
en esos años. Tuve la suerte de cubrir 
alrededor de 78 partidos de showball”, 
relató. De ese extenso material, entre 
40 y 50 fotografías fueron elegidas para 
ser parte de la muestra, que incluyen 
momentos de los partidos, así como 
escenas previas, como las de Mara-
dona en los calentamientos antes de 
saltar al campo. “Hay un poco de todo. 
Hay un poco de la previa, porque hay 
un par de fotos de él entrando en ca-
lor. Por lo menos yo como autor, lo que 
quise es demostrar esa faceta que tenía 
él de aguerrido. Yo lo recuerdo a él así. 
Lo daba todo. En cada partido era in-
creíble como lo daba todo”, expresó el 
fotógrafo.

Pese a la cercanía física que su tra-
bajo le permitió tener con Maradona, 
Sebastián Dirube confesó que nunca 
llegó a forjar una relación personal con 
él. “Yo nunca busqué el acercamien-
to con él, voy a reconocer. Era así, era 
muy difícil. Esto que estamos generan-
do ahora entre cuatro, era imposible 
generarlo con él y sobre todo en los 
ámbitos donde me tocaba tenerlo a 

mí, que, por ahí para sacarlo del contex-
to, en un aeropuerto cerraban un área 
para cuando viajábamos, para estar en 
un lugar donde no lo vean”, recordó, 
refiriéndose a las estrictas medidas que 
rodeaban cada uno de los viajes y pre-
sentaciones del astro. 

Aun así, vivió de cerca las experien-
cias que generaba la presencia de Ma-
radona, como lo sucedido en Mendoza, 
donde durante tres días el hotel en el 
que se alojaban estuvo rodeado de una 
multitud ansiosa por ver al ídolo.

La muestra en Casa Beban está pro-
gramada hasta el 31 de octubre, de lu-
nes a viernes de 10 a 18 y sábados de 
15 a 19 horas. Las fotografías capturan 
momentos de un Maradona aguerrido, 
enérgico y siempre dispuesto a entre-
garse por completo, incluso en los en-
cuentros de showball, donde, a pesar 
del carácter más informal del evento, 
su competitividad seguía siendo el sello 
distintivo. 

La muestra es una oportunidad úni-
ca para los seguidores de Maradona y 
los aficionados al fútbol de redescubrir 
una faceta poco conocida de quien fue-
ra uno de los mayores íconos del depor-
te mundial.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
EN LA PASARELA LUIS 
PEDRO FIQUE

La obra de transformación de la 
pasarela “Luis Pedro Fique” sigue de-
sarrollándose a buen ritmo, y en ese 
marco la empresa encargada de los 
trabajos avanza con la colocación de 
los adoquines de la traza vial. 

La Municipalidad de Ushuaia 
avanza en este proyecto que cuenta 
con la financiación de del CAF-Banco 
de Desarrollo de América Latina y el 
Caribe. Las tareas se reactivaron tras 
la finalización de la veda invernal. 

USHUAIA

Cabe recordar que días atrás se 
hormigonaron cordones y parte de 
la calzada del paseo, un sector em-
blemático de la ciudad que es uti-
lizado tanto por los vecinos como 
por los turistas. 

En esa oportunidad la secretaria 
de Planificación e Inversión Pública 
del Municipio, Belén Borgna, desta-
có que la intervención alcanzará un 
total de 21.000 metros cuadrados.
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La propuesta, impulsada por el Pro-
grama de Muralismo, retrata en esta pri-
mera instancia a cuatro artistas mujeres 
que a través de su obra colaboraron en 
la construcción de la fueguinidad. Así, 
se develarán los murales de Nancy Par-
do, artista plástica y docente fundadora 
del Polivalente de Arte, Enriqueta Gaste-
lumendi, escultora que tuvo la tarea de 
confeccionar la llave de la ciudad, Anahí 
Lazzaroni, poetisa y codirectora de re-
vista “Aldea”, y Niní Bernardello, poeta y 
artista visual que recibió la Mención Es-
pecial del jurado de los Premios Nacio-
nales del Ministerio de Cultural de la Na-
ción.  Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, subrayó que “nos llena de 
orgullo presentarle a las vecinas y vecinos 
este espacio que retratará la profusa y va-
riada obra de estas mujeres artistas, que 
a través de su trabajo, han formado parte 
integral de nuestra cultura como fuegui-
nos y fueguinas”.

Asimismo, la funcionaria adelantó 
que “esta inauguración es la primera par-
te de este proyecto, que a futuro sumará 
dos nuevas intervenciones en el Paseo de 

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante la inauguración de la colección de murales 
“Fueguinas” este sábado 26 de octubre a las 16:00 horas en el Paseo de la Mujer ubicado en el Puente del Río Pipo.

INAUGURAN LOS MURALES “FUEGUINAS” EN 
EL PASEO DE LA MUJER

USHUAIA 

la Mujer homenajeando a Lola Kiepja, 
voz del canto chamánico Selk’nam, y 
a Nelly Iris Penazzo, investigadora de 
la cultura Selk’nam y poetisa bajo su 

pseudónimo Alba Chaman. Desde la 
gestión municipal vamos a continuar 
trabajando en propuestas que visibili-
cen el aporte artístico a nuestra cultura 

e identidad fueguina acercando nuestra 
historia y patrimonio a toda la comuni-
dad a través de esta galería a cielo abierto 
que tenemos en Ushuaia”.
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BUEN TIEMPO EN GENERAL, CON FRÍO JUEVES 
Y VIERNES

La previsión meteorológica para la 
ciudad de Ushuaia anticipa un cambio 
en las condiciones climáticas hacia fi-
nales de la semana, según el análisis del 
profesor Gabriel Karamanian, meteoró-
logo local. A pesar de un inicio de sema-
na con clima relativamente favorable, se 
espera la llegada de dos frentes fríos que 
impactarán los días jueves y viernes, tra-
yendo consigo un descenso en las tem-
peraturas y posibles precipitaciones.

Karamanian, por FM Master’s, seña-
ló que hasta el miércoles las condicio-
nes meteorológicas serán bastante es-
tables, con abundante nubosidad, pero 
sin grandes sobresaltos en cuanto a las 
temperaturas. “Estamos teniendo relati-
vo buen tiempo. Si bien hay abundante 
nubosidad, las temperaturas son agra-
dables, el viento está de carácter mode-
rado, así que no presenta grandes incon-
venientes”, afirmó. Para el miércoles, se 
prevé que las condiciones sean similares 
a las de los días previos, con temperatu-
ras agradables y nubes variables. “Este 
miércoles todavía van a permanecer es-
tas condiciones bastante similares, por 
lo tanto, habría que esperar una jornada 
muy parecida a la de martes”, explicó el 
meteorólogo, destacando la posibilidad 
de una jornada parcialmente soleada y 
agradable.

Sin embargo, la situación cambiará 
a partir del jueves, con la llegada de un 
primer frente frío. Según Karamanian, 
este frente provocará un aumento pro-
gresivo de la nubosidad a lo largo del 
día, especialmente a partir del medio-

El meteorólogo de la ciudad de Ushuaia analizó la situación climática de la semana, donde anticipó relativo buen tiempo, pero 
ingreso de dos frentes fríos, uno el jueves y otro el viernes.

PRONÓSTICO DE USHUAIA

día. “Tenemos la entrada de dos frentes 
fríos, uno que va a producir el día jue-
ves y otro el día viernes. El día jueves, 
a priori, tendríamos que amanecer con 
más nubosidad, condiciones un poco 
más inestables y ya el aumento de nu-
bes mucho más sistemático del medio-
día hacia adelante, generando preci-
pitaciones en forma de lluvia y alguna 
nevadita muy débil arriba de los 700 a 
800 metros de altura”, explicó.

El jueves se caracterizará por una 
mañana nublada y sin precipitaciones 
significativas, aunque por la tarde se 
espera un descenso en las tempera-
turas acompañado por la rotación del 
viento hacia el sector sudoeste. “O sea 
que el jueves estaría concentrado en 
una mañana nublada, sin precipitacio-
nes, y una tarde con rotación de vien-
to al sector sudoeste, descenso de las 
temperaturas y precipitaciones”, deta-
lló Karamanian.

El viernes, el segundo frente frío 
traerá consigo un patrón similar, con 
condiciones relativamente buenas por 
la mañana, pero un empeoramiento 
hacia la tarde. “El día viernes entra otro 
frente frío y, si bien durante la mañana 
nuevamente puede estar relativamen-
te bueno, otra vez por la tarde hay que 
esperar un desmejoramiento y nueva-
mente algunas lluvias y también neva-
das, pero siempre en cotas muy altas, 
arriba de los 700 u 800 metros”, afirmó 
el meteorólogo, subrayando que, aun-
que las precipitaciones y nevadas se-
rán débiles, se concentrarán en zonas 

montañosas a gran altura.
En resumen, Ushuaia experimen-

tará un clima relativamente estable y 
agradable hasta el miércoles, seguido 
de un descenso de las temperaturas y 
condiciones más inestables durante el 

jueves y el viernes. Las lluvias y nevadas 
previstas serán leves y estarán limita-
das a áreas de mayor altitud, mientras 
que, en las zonas más bajas, el frío será 
la principal característica del final de la 
semana.
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La Dirección Provincial de Obras 
y Servicios Sanitarios (DPOSS) rea-
lizó el hormigonado de dos nuevas 
estaciones elevadoras cloacales en el 
marco de la obra para construir tra-
mos faltantes de las redes de agua y 
cloacas en distintos sectores de la lo-
calidad de Tolhuin. 

En este caso, los trabajos se eje-
cutaron en el Macizo 161 del barrio 
Provincias Unidas y en el barrio Los 
Naranjos. 

Se trata de una obra que, una vez 
concluida, beneficiará a más de 100 
familias y se estima que unas 50 ya 
cuentan con el servicio regular. Ade-
más de estas estaciones, la obra con-
templa la instalación de 2200 metros 

DPOSS 

lineales de cañerías de agua potable 
y 2800 metros de cañería de cloacas. 
A esto se suman 55 bocas de registro 
y las respectivas cañerías de impul-
sión de las estaciones elevadoras.

“Es importante señalar que no 
se trata de obras para lugares que 
se urbanizarán en el futuro, sino 
que estamos resolviendo hoy la si-
tuación de familias que residen en 
sectores donde aún no se ha reali-
zado el tendido de redes”, recordó 
el presidente de la DPOSS, Cristian 
Pereyra.

El funcionario resaltó que, en el 
caso de la infraestructura sanitaria, 
estas obras se complementan con 

SE EJECUTAN TRAMOS FALTANTES DE REDES 
DE AGUA Y CLOACAS EN TOLHUIN

ABRE EL CLUB “CIENCIA EN 
TU BARRIO”

El Club “Ciencia en tu Barrio” está 
destinado a infancias riograndenses 
mayores de 6 años y se desarrolla en 
el CCM del barrio Austral y en el CGP 
Padre Zink. A través de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario, 
el Municipio recuerda a la comuni-
dad que hay vacantes disponibles 
para sumarse a esta propuesta.

La propuesta está dirigida a niños 
y niñas mayores de 6 años, con el ob-
jetivo de fomentar el pensamiento 
científico. Se busca que las infancias 
participen activamente en la toma de 
decisiones y la formulación de ideas, 

que luego pondrán en práctica en un 
entorno de trabajo colaborativo.

El Club de Ciencias Municipal se 
desarrolla en el CCM del barrio Aus-
tral (Hoiken 511) los martes de 10:45 
hasta el mediodía. Mientras que, en 
el CGP Padre Zink -Pellegrini y Vied-
ma-, las actividades se desarrollan 
los jueves de 10:45 a 12:00 horas. 
Cabe aclarar que, por el momento 
sólo hay disponibilidad durante el 
turno mañana. Aquellas infancias 
interesadas en sumarse, se pueden 
inscribir a través del siguiente link: 
https://cutt.ly/8ek0KNmd. 

RÍO GRANDE

Se trata de la construcción de tramos faltantes de redes en esa localidad. Se realizó el hormigonado de dos nuevas estaciones 
elevadoras cloacales. Una vez concluida, la obra beneficiará a más de 100 familias.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE HORMIGONADO SOBRE 
LA AV. SAN MARTIN 

El Municipio de Río Grande 
avanza con el plan de bacheo, en 
esta oportunidad, sobre la Ave-
nida San Martin. Esta obra for-
ma parte del Plan de Obras Viales 
2024-2025, cuya ejecución com-
prende una importante inversión 
de recursos del Estado Municipal. 

En este marco, la Secretaría de 
Obras Públicas, se encuentra lle-
vando a cabo, labores de vertido 
de hormigón sobre la Av. San Mar-
tin esquina Brown. Estos trabajos 
contribuirán a mejorar considera-
blemente una de las principales 
vías que conecta la ciudad. 

RÍO GRANDE

otros proyectos en marcha como 
la ampliación de la planta de trata-

miento Tahá y la nueva planta cloacal 
prevista en el macizo 154.
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LAS ESTRATEGIAS DE LAS PROVINCIAS 
PARA COMBATIR AL DENGUE
Con la llegada del calor, los distritos aceleran sus planes para combatir al aedes aegypti. Piden prepararse para un “verano caliente, 
con mosquitos y mucho dengue”. El Gobierno reafirmó los lineamientos del plan nacional.

Ante la inminencia del verano, las pro-
vincias aceleran sus estrategias contra el 
dengue, con el objetivo de evitar una nue-
va epidemia como la que azotó al país en-
tre fines del 2023 y mediados de este año. 
Vacunación, campañas de prevención, 
descacharreo y hasta el uso de mosqui-
tos esterilizados son algunas de las herra-
mientas que implementan los distritos 
para combatir la proliferación del aedes 
aegypti.

De acuerdo a datos del Ministerio de 
Salud de la Nación, entre fines de julio 
del 2023 y mediados de abril del 2024 se 
registraron 301 muertes por dengue en la 
Argentina, con un pico de 56.398 casos en 
la semana 12 del año. La epidemia tuvo su 
centro en el norte, que fue la región más 
afectada.

Este martes, en en el hospital Rodolfo 
Rossi de La Plata, Axel Kicillof dio inicio 
a la campaña provincial de vacunación 
contra el dengue, en una jornada en la 
que también participaron el ministro de 
Salud bonaerense, Nicolás Kreplak; el in-
tendente local, Julio Alak; y la directora 
ejecutiva del nosocomio, Cecilia Jaschek. 
Está apuntada a personas de entre 15 y 59 
años que tuvieron la enfermedad durante 
2023 y 2024 en la región metropolitana de 
Buenos Aires.

La primera etapa se realizará entre el 
22 y 28 de octubre, en tanto que habrá una 
segunda tanda entre el 28 de octubre y el 
3 de noviembre. “Decidimos temprana-
mente adquirir vacunas e intensificar la 
campaña de prevención y respuesta en la 

provincia”, comentó el gobernador Kici-
llof. En septiembre pasado, la adminis-
tración bonaerense había anunciado la 
adquisición de 500 mil vacunas contra la 
enfermedad.

La Ciudad de Buenos Aires, en tanto, 
presentó un plan de acción dividido en 
cuatro etapas, que incluyó la compra de 
60 mil vacunas “ante el aumento de la 
preocupación” y “para no perder la ven-
tana de tiempo adecuada”. Siguiendo 
los lineamientos nacionales, el mismo 
comenzó con los adolescentes de 15 a 
19 años; luego avanzará paulatinamente 
con los jóvenes de 20 a 29 años y, final-
mente, con los adultos de 30 a 39 años. 
Los turnos comenzaron a entregarse de 
manera virtual el 18 de septiembre. En el 
distrito funcionan 18 vacunatorios.

“El Gobierno nacional tomó la deci-
sión de vacunar empezando por noroes-
te y noreste con chicos y chicas de 15 a 20 
años. Nosotros vamos a acompañar ese 
lineamiento en la medida que vayamos 
el seguimiento de los brotes año por año 
y del conocimiento científico que adqui-
ramos año por año”, precisó el ministro 
de Salud porteño, Fernán Quirós.

Por su parte, en Santa Fe, el goberna-
dor Maximiliano Pullaro lanzó “Objetivo 
Dengue”, un ambicioso plan intermi-
nisterial, que implicó el desembolso de 
$8.000 millones. El programa comenzó el 
pasado 9 de septiembre y, en la actuali-
dad, está en su segunda etapa, que abar-
ca al personal de Salud, policía y Bombe-
ros de entre 20 y 19 años. El objetivo es 

EPIDEMIA

alcanzar las 80 mil personas vacunadas. 
Por ahora, esa cifra es de apenas 10 mil.

“Tendremos seguramente una ma-
yor adherencia en el grupo etario de 40 
o más porque la historia de vacunación 
para los más grandes es más fuerte que 
en los de entre 20 y 39 años. Estamos se-
guros de que tendremos mayor deman-
da”, detalló la secretaria de Salud santa-
fesina, Andrea Uboldi.

A la par, Córdoba adquirió 150 mil 
vacunas contra el dengue para y comen-
zó su plan inmunización a fines de sep-
tiembre. El mismo consiste en la aplica-
ción de dos dosis y tiene como población 
objetivo a las personas personas de entre 
17 y 59 años que hayan tenido dengue, 
con una internación de más de 24 horas, 
es decir, dengue grave. El trámite para re-
gistrarse se realiza a través de la platafor-
ma del Ciudadano Digital (CiDi).

En el norte, Salta incorporó 6.000 va-
cunas tetravalentes para avanzar en su 
estrategia de vacunación focalizada y 
complementar con las dosis adquiridas 
previamente. Las mismas fueron dis-
tribuidas en los departamentos de San 
Martín, Orán, Rivadavia, Anta, Güemes, 
Rosario de la Frontera y Metán. Las mis-
mas comenzaron a aplicarse el pasado 
28 de septiembre.

“Se comenzará por la población de 
15 a 19 años y se avanzará de manera di-
námica, progresiva y escalonada por eta-
pas, de acuerdo con la disponibilidad de 
vacunas y según la estrategia implemen-
tada por Salta, que ya inoculó a 20 mil 

personas con dosis que fueron adquiridas 
por el Gobierno a principio de este año”, 
explicó la jefa del programa de Inmuniza-
ciones, Adriana Jure.

Por su parte, el tucumano Osvaldo Jal-
do pidió preparase para un “verano calien-
te, con muchos mosquitos y con dengue”. 
En ese marco, anunció la habilitación de 
la vacuna para aquellas personas de entre 
20 y 24 años, luego de haber vacunado a la 
franja etaria que va de 15 a 19 años. Ante 
ese escenario, el mandatario destacó que 
“por eso es mejor que estemos todos va-
cunados”.

Este lunes, los ministros de todas las 
provincias y de la Ciudad se reunieron en 
el Consejo Federal de Salud (COFESA), 
que tuvo como anfitrión al nuevo titular 
de la cartera sanitaria nacional, Mario Lu-
gones, quien reemplazó a Mario Russo en 
el cargo.

Desde Nación reiteraron que, de acuer-
do a su perspectiva, “la vacuna no es la 
principal estrategia para prevenir el den-
gue”. “Siguiendo las recomendaciones de 
OPS/OMS y CoNaIn se acuerda avanzar 
en estrategias focalizadas de vacunación 
en poblaciones específicas, de manera 
dinámica, progresiva y escalonada según 
disponibilidad de vacunas y situación epi-
demiológica”, dijeron.

Mosquitos esterilizados: particular 
experiencia en Mendoza

Una de las experiencias más llamativas 
en la lucha contra el dengue tiene lugar 
en Mendoza. Allí se liberaron mosquitos 
esterilizados con el objetivo de atacar la 
reproducción del aedes aegypti. Se trata 
de una primera prueba motorizada por el 
Instituto de Sanidad y Calidad Agropecua-
ria de Mendoza (ISCAMEN), que soltó 10 
mil de estos insectos en el barrio Bermejo 
de Guaymallén.

Como las hembras suelen reproducir-
se una sola vez en la vida, el objetivo de 
estos mosquitos intervenidos, cuya parti-
cularidad es ser de color rojo, es copular 
con ellas, reduciendo la fertilidad de la po-
blación natural.

Desde el ISCAMEN precisaron que la 
estrategia forma parte de un proyecto de 
validación y de la evaluación de la Técnica 
del Insecto Estéril (TIE) para el desarrollo 
de mosquitos Aedes aegypti. “La TIE es un 
método de control biológico que propo-
ne la utilización de insectos de la misma 
especie, pero esterilizados, para controlar 
su propia población. Mendoza ha sido 
pionera a nivel nacional, en la implemen-
tación de la TIE para el control de plagas 
agrícolas”, señalaron.

En 2019, el ISCAMEN y la Agencia In-
ternacional de Energía Atómica (AIEA), 
junto a otros 19 países, suscribieron un 
convenio para continuar el desarrollo de 
la Técnica del Insecto Estéril de este mos-
quito y conocer las características de com-
portamiento de su comportamiento en el 
campo. Desde el organismo detallaron 
que los primeros resultados de la prueba 
se conocerán en noviembre.
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El ministro de Desregulación y 
Transformación del Estado, Federico 
Sturzenegger, confirmó los cambios en 
la AFIP y aseguró que se está hablando 
de una reducción de “unos 3000 agen-
tes”. Además, también adelantó cam-
bios sobre el sistema impositivo que 
aplica a la Asociación de Fútbol Argen-
tino (AFA).

En detalle, el funcionario explicó 
que el fútbol tiene un “régimen previ-
sional especial” que expirará “dentro 
de 6 meses a partir de hoy”. Por últi-
mo, sobre el conflicto universitario, 
Sturzenegger fue tajante y sentenció: 
“No esta en juego el no arancelamien-
to de las universidades. No esta en dis-
cusión”.

El Gobierno anunció este lunes la 
disolución de la AFIP y la creación en 
su lugar de la Agencia de Recaudación 
y Control Aduanero (ARCA), con “una 
estructura simplificada”, compuesta 
por las Direcciones Generales de Im-
puestos y de Aduanas. El nuevo ente 
estatal quedará a cargo de Florencia 
Misrahi, quien hasta este lunes ocupa-
ba el puesto de titular de la AFIP.

Hecha oficial esta decisión, se espe-
ra que se reduzcan en un 45% los car-
gos superiores y en un 31% los inferio-
res. En total, se eliminará el 34% de los 
cargos públicos de la estructura.

“Estamos en un proceso de racio-
nalización del Estado, lo hemos dicho 
millones de veces que cada gasto que 
el gobierno hace es un impuesto al 
contribuyente que tiene que pagarse 
ya sea en impuesto inflacionario o en 
impuestos. Cada reducción de gastos 
es un alivio.”, explicó Sturzenegger en 
declaraciones radiales.

En esta línea, el ministro asegu-
ró que el recorte llevado a cabo en 
AFIP abarca, aproximadamente, unos 
“3000” agentes. “Es un 15% de la plan-
ta, de una de las organizaciones del 
sector público que mas tiene”, ahondó 
el funcionario.

Sobre los empleados que serán 
desvinculados de la administración y 
sus vinculaciones partidarias, el mi-
nistro analizó: “Es una cosa muy loca 
porque la Constitución le da estabili-
dad al empleado público, justamente 
para evitar el uso político del empleo 
público. Pero en Argentina todo se da 
vuelta. O el kirchnerismo pervierte to-
das las reglas. Ellos los que hicieron es, 
cuando se esta por ir, ponen a la gente 
en planta. Y dicen ‘ ah bueno pero la 
gente tiene estabilidad’”

En detalle, Sturzenegger aseguró 
que los nuevos cambios no son “una 
medida tributaria”. Además, el funcio-
nario también agregó: “La eficientiza-
ción y la menor evasión es producto de 
la gestión que hacemos todos los días”.

Por último, el encargado de la car-
tera de desregulación afirmó que el 
trabajo del Gobierno continúa en la 
línea de eliminar “peajes” y trabas bu-

NUEVA AFIP

rocráticas. “Hay una resolución que 
dice, cuando vos importas algo, para 
liberar el contenedor tiene que ha-
ber un veedor de la industria local 
de ese bien”, ejemplificó Sturzene-
gger quién luego agregó: “Todo ter-
minaba siendo costos, sobre costos, 
oportunidades de corrupción, o un 
proteccionismo solapado a ciertas 
industrias”.

“La agenda mas fuerte antico-
rrupción es la agenda de simplifica-
ción y desregulación”, concluyó el 
ministro.

¿Qué es la Agencia de Recauda-
ción y Control Aduanero?

A través de un comunicado ofi-
cial, desde el Poder Ejecutivo anun-
ciaron, el pasado lunes, la creación 

FEDERICO STURZENEGGER EXPLICÓ 
CÓMO FUNCIONARÁ ARCA

de ARCA para reemplazar a la AFIP. 
“Tiene como objetivo la reducción 
del Estado, la eliminación de cargos 
innecesarios, la profesionalización 
del ente, la destrucción de los cir-
cuitos corruptos, y la mejora en la 
eficiencia de la recaudación y el con-
trol aduanero”, detallaron desde el 
oficialismo.

El nuevo ente estatal quedará a 
cargo de Florencia Misrahi, quien 
hasta este lunes ocupaba el puesto 
de titular de la AFIP. Además, Andrés 
Gerardo Vázquez será el nuevo titu-
lar de la DGI, mientras que José An-
drés Velis hará lo propio con la DGA.

Con esta decisión, se reducen en 
un 45% los cargos superiores y en un 
31% los inferiores. En total, se elimi-

El Gobierno confirmó los cambios en la administración con la publicación del Boletín Oficial. El ministro de Desregulación y 
Transformación dio detalles de cómo impactarán los cambios en el organismo.

nará el 34% de los cargos públicos de 
la estructura, explicaron desde el Go-
bierno.

Además, los altos rangos dejarán de 
percibir la “cuenta de jerarquización”, 
por la cual la titular del organismo re-
cibía un sueldo de $32 millones y los 
directivos de $17 millones por mes, y 
pasarán a cobrar sueldos de ministros, 
que rondan los cuatro millones de pe-
sos. Como ya adelantaron, la revisión 
pondrá también el foco sobre 3.155 
empleados que entraron a la AFIP 
durante la pasada gestión “de mane-
ra irregular” serán reubicados y pasa-
dos a disponibilidad. Según aseveró el 
portavoz, Manuel Adorni, esta nueva 
estructura generaría un ahorro presu-
puestario de $6.400 millones anuales.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

EMPRESAS NO ENTREGAN MÁS PASAJES GRATUITOS A 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Tal como anticipó Ámbito, las 
empresas de transporte de media y 
larga distancia dejaron de entregar 
pasajes gratuitos a personas con dis-
capacidad. Las firmas aseguran que 
a partir de la publicación del decreto 
que desreguló el sector, no tienen la 
obligación de hacerlo porque deja-
ron de ser un “servicio público”. En 
el Gobierno advierten que multarán 
a las líneas que no entreguen los tic-
kets. Se abre una disputa legal que 
involucra más de 100.000 pasajes y 
$3.500 millones mensuales.

El 20 de noviembre se celebra el 
día Soberanía Nacional. El feriado se 
pasa al lunes 18 para configurar un 
fin de semana largo. La demanda de 
pasajes hacia los distintos destinos 
del país se dispara y las personas 
con discapacidad no son la excep-
ción. Pero en este caso, los usuarios 
se encontraron con una sorpresa, las 
empresas dejaron de otorgar el be-
neficio de tickets sin cargo que en-
tregaban hasta hace dos semanas.

 “Cortamos los nuevos servicios, 
sólo estamos entregando los pasajes 
que estaban reservados previamente 
por una cuestión de compromiso”, 
confirmó a este medio una impor-
tante fuente del sector. En esa línea, 
argumentó: “Ya no tenemos ninguna 
obligación de llevarlos gratis”.

La explicación que dan las cáma-
ras que representan al transporte de 
media y larga distancia es que, como 

anticipó este medio, la desregula-
ción que llevó adelante el Gobierno 
terminó con el criterio de servicio 
público que regía previo al decreto y 
con esa decisión desapareció la nor-
mativa que los obligaba a otorgar el 
beneficio.

Qué dice el Gobierno
Desde la Secretaría de Transpor-

te aseguraron que “la desregulación 
del transporte automotor no elimi-
nó la gratuidad en los pasajes para 
personas con certificado de disca-
pacidad, por lo que la obligación 
de las empresas respecto a ofrecer 
cupos gratis para transportar a los 
discapacitados sigue vigente”.

En esa línea, afirmaron que “la 
CNRT está intimando a las empre-
sas que decidieron unilateralmente 
suspender la emisión de estos ser-
vicios”. Sobre este punto, señalaron 
que ya se sancionó a unas 44 empre-
sas que no cargaron el servicio en el 
sistema y le exigieron a las cámaras 
sector que “revean su accionar”.

La gratuidad comenzó en el año 
2014 cuando el Estado subsidiaba a 
las empresas de transporte de me-
dia y larga distancia, pero en 2017 se 
quitaron por completo los subsidios 
y se reemplazaron por un esquema 
de compensación parcial a esos pa-
sajes gratuitos. Con el correr de los 
años, el tope que se impuso fue que-
dando cada vez más desactualizado 
por el efecto de la inflación.

DESREGULACIÓN DEL TRANSPORTE

Las firmas aseguran que ya no tienen la obligación de hacerlo porque dejaron de ser un “servicio público”. El Gobierno avanza con 
sanciones y comienza una disputa que involucra más de 100.000 pasajes y $3.500 millones mensuales.

Las empresas aseguran que son 
casi 100.000 boletos mensuales los 
que deben cubrir y que la cuenta a 
pagar supera los $3.500 millones 
mensuales. Pese a las sanciones, 
argumentan que con la desregula-

ción quedaron en la misma situación 
que otros actores como combis, taxis, 
ómnibus turísticos que no tienen que 
cumplir con esa obligación. Van a ape-
lar y , al menos por ahora, la cuestión 
se dirimirá en la Justicia.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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